El universo atrabiliario de Francisco Navarro

El codirector de *Entomelloso* acaba de publicar en la BAM un libro de microrrelatos bajo el curioso título de *El atrevimiento de los bombardinos*

I.L.

La Biblioteca de Autores Manchegos acaba de publicar en su colección Ojo de Pez el libro titulado El atrevimiento de los bombardinos, del que es autor el tomellosero Francisco Navarro. Se trata de un divertido volumen en el que el codirector de Entomelloso ha reunido cerca de cuarenta relatos. Son historias muy concisas y breves, en las que con apenas unas pinceladas el autor nos narra toda una trama argumental en la que siempre está latente ese humor manchego tan peculiar y del que Navarro hace gala en todo momen-

Los microrrelatos de El atrevimiento de los bombardinos sirven de escaparate para los más curiosos personajes. Son personajes "atrabiliarios y muy exagerados" -en palabras del propio Navarro-con los que el autor nos dibuja "una especie de realismo mágico a la manchega". A la hora de escribir sus relatos, el escritor ha tenido muy presente y sobre un pedestal a Cunqueiro, de quien se confiesa fiel admirador. Con él como referente y con la realidad como simple pretexto para la inspiración, Francisco Navarro ha ido enlazando una serie de relatos en los que el lector se topará con un coleccionista de violas, una pobre suegra cuyas nueras no quieren llamar a ninguna de sus hijas Basilisa, un inventor de cosas ya inventa-



Francisco Navarro.

das impertérrito, sin embargo, a la frustración... Toda una galería de personajes que Navarro también utiliza para reivindicar la terminología manchega y, muy especialmente. la tomellosera.

El volumen se inicia con una introducción del propio autor que ha titulado ¡Qué gente lleva la Virgen! y en la que explica que en este libro el lector encontrará "filósofos rurales, pintores fracasados, hojalateros, sofistas, sectarios, poetas, gañanes, practicantes, comerciantes, profesores, periodistas, cazadores de autógrafos...". También adelanta Navarro que lejos de su intención se en-

cuentra la pretensión de juzgar a ninguno de ellos. El escritor simplemente aspira a dejar constancia de su existencia en lo que él mismo llama "una suerte de entomología piadosa".

El atrevimiento de los bombardinos -cuya portada cuenta con una ilustración de Teo Serna- toma su curioso nombre de uno de los microrrelatos incluidos en él. Un relato en el que Martínez, su guitarra; su sobrino, Juan de Mata, y Sánchez, el bombardino de la Sinfónica Santa Cecilia, son los grandes protagonistas. Discrepancias sobre el talento musical de Tárrega serán el origen de una esperpéntica situación que Navarro nos narra sin escatimar adjetivos, una característica muy propia de su prosa, que nos habla de un amante confeso de la lengua castellana.

El día de la presentación de su libro, Francisco Navarro estuvo arropado por numerosos amigos y conocidos que no quisieron perderse la puesta de largo de El atrevimiento de los bombardinos. Junto al autor, en la mesa, se sentaron Carlos Cotillas, alcalde de Tomelloso; José Díaz-Pintado, diputado provincial; Carmen Casero, consejera de Empleo; Laura Espinar, directora de Lanza, medio con el que Navarro colabora, y Rubén J. Pérez Redondo, sociólogo. Todos ellos elogiaron los relatos incluidos en este libro, así como el estilo de su autor.



Los alumnos del Miguel de Cervantes de se zambullen en las páginas del Quijote.

Aprovechando la celebración del Día del Libro y con la conmemoración del IV centenario de la publicación de la Segunda Parte del Quijote como telón de fondo, el colegio Miguel de Cervantes de Tomelloso ha organizado unas interesantes jornadas educativas para acercar a sus alumnos a la figura del escritor que da nombre a su colegio, así como a la novela que le hizo famoso. De este modo, los más pequeños han disfrutado con unas curiosas sesiones de cuentacuentos en las que los narradores han sido los propios padres de los alumnos de Infantil. Todos ellos, junto con sus compañeros mayores, han confeccionado un vistoso mural en una de las paredes del patio de recreo, en la que han representado a un sonriente Don Ouijote levendo sus propias aventuras a dos animados niños. Estas jornadas, en las que los chavales también han trabajado la competencia digital accediendo a distintas web cervantinas, concluyeron el viernes 24 de abril con un ameno recital literario y musical en el que los grandes protagonistas fueron los alumnos de tercero a sexto de Primaria. Así, dirigidos por el profesor de música, Javier Benito, los chicos dieron lectura a cinco de los capítulos del Quijote, lectura que estuvo acompaña por la música en directo que los propios alumnos interpretaron al piano, la guitarra, la flauta travesera, el violín, la viola, la trompa, el bombardino, el saxofón y el clarinete.



3^{er} ANIVERSARIO - IN MEMORIAM

José Romero Villena

Falleció el día 17 de mayo de 2012

D.E.P.

Tu recuerdo es nuestra fuerza